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Приемной кампанией 2023 года многие 
в нашей стране остались довольны. Министер-
ство образования — тем, что большинство 
вузов досрочно, уже после 3-го августа отчита-
лись о закрытии бюджетных мест. Руководство 
вузов тоже эти результаты обрадовали: не повто-
рился афронт с доборами 2022 года. Кстати, 
в этот странный год, когда даже в Санкт-Петер-
бургский медицинский университет имени Пав-
лова «проскочили» абитуриенты с баллами ниже 
200, КрасГМУ КЦП закрыл отлично и в срок.

Довольны и абитуриенты. Проблем со сбо-
ями «поступательного» сервиса почти не было, 
портал Госуслуг работал достойно. Электронной 
подачей документов в этом году воспользова-
лось по стране 69% абитуриентов. Средний балл 
для поступления повысился в обычных универ-
ситетах на 10-20, а в топовых - на 30-40 баллов.

Отметим особенности приемной кампа-
нии-2023. 

Во-первых, целевики и поступающие по кво-
там правят балл. В КрасГМУ процент целевиков, 
как во всех медицинских вузах страны, больше 
70. На особую и отдельную квоты было выде-
лено больше 20% бюджетных мест. По основным 
конкурсным местам в КрасГМУ на бюджет зачис-
лены 79 педиатров, 57 лечебников, три стома-
толога, 24 провизора, 12 кибернетиков, восемь 
клинических психологов.

Во-вторых, в этом году абитуриенты 
на старте обозначали приоритетные направле-
ния. Они могли подать документы в пять вузов 
на пять специальностей, на целевые и бюджет-
ные формы обучения. Специальности ранжиро-
вали и после 25 июля уже ничего нельзя было 
изменить. 

ЛЕТНИЙ СЕМЕСТР

ФОТО НОМЕРА

НАС БЛАГОДАРЯТ

Здравствуйте! 
Благодарим приемную комиссию за то, что всегда были на связи, ни разу не было формаль-

ного ответа (не подгружалось заявление на Госуслуги). При обращении по телефону вопросы 
решались мгновенно, конкурсные списки информативные и актуальные. Находясь на рассто-
янии 5000 км взаимодействовать, имея в арсенале только мозги, комп, телефон, это круто! 

Вы профессионалы, спасибо! 
Светлана Васильевна Голубничая, 
Злата Сергеевна Петрикевич – мама и дочь.

Ослепительная жара, тучами летают оводы, но команда 
КрасГМУ счастлива – студенты любят творческую тусовку 
на Бирюсе. 

- Я была на ТИМ «Бирюса» второй раз, - рассказывает второ-
курсница педиатрического факультета, КВН-щица Лера Вавель-
ченко. – Интересные спикеры, знакомая компания – это было 
счастье. 

- Я в школе ездил в летние лагеря, «Бирюса» - примерно 
то же самое, только мы уже взрослые, - говорит второкурс-
ник лечебного факультета Данила Сафронов. – Я так здорово 
отдохнул, ведь там удивительная атмосфера – добра, творче-
ства, радости. Накупался в Красноярском море, кормили нас 
отлично. 

А еще Даня рад, что встретил нашего бывшего декана, 
а сегодня проректора Южно-Уральского медицинского универ-
ситета Артема Наркевича – он читал лекцию волонтерам-меди-
кам о судьбе, карьере и успехе. 

«Бирюсу» посетили и. о. губернатора Красноярского края 
Михаил Котюков, руководитель администрации губернатора 
Сергей Пономаренко – это уже традиция, первые лица края 
всегда заезжают пообщаться с молодежью. 

- Наши ребята выиграли грант на 100 тысяч рублей, - рас-
сказывает начальник отдела по воспитательной работе и моло-
дежной политике Ксения Моисеенко. – Проект был посвящен 
контрацепции и назывался «Делай это правильно». 

На «Бирюсе» прошел «День контрацепции», логическим 
продолжением которого стала воплощенная идея руководителя 
творческого объединения «МЕД» Лизы Городской – Бирюсин-
ский ЗАГС. И в самом деле – лучше «узаконить» свои отношения. 

В первый день работы ЗАГСА особого ажиотажа не наблюда-
лось, но потом пришлось продлить работу «учреждения» на два 
дня! Парочки повалили «регистрироваться». Там были, конечно, 
жених и невеста по приколу, а были и настоящие влюбленные – 
пришли на репетицию. 

Волонтеры-медики сделали арку ЗАГСа, завязывали «моло-
доженам» ленточки вместо обручальных колец, выдавали 
свидетельство о браке, в котором расписывались и свидетели, 
даже букет невесты был, который радостно ловили незамужние 
девчонки. 

Идея всем понравилась – того и гляди, на ТИМ «Бирюса» 
организуют настоящий ЗАГС – многие захотят пожениться 
в такой романтической обстановке.

НА ТИМ «БИРЮСА» 
НАШИ СТУДЕНТЫ ОТКРЫЛИ ЗАГС
Там было все – свадьба, фата, обручальные ленточки и букет невесты

Даня Сафронов и Лера Вавельченко на Бирюсе

Ура! Мы женаты!

Иностранные студенты на Шира готовят 
египетскую кофту.
Гвинея и Египет, западная и  северная Африка – 
им было хорошо на хакасском озере.

К ЗАНЯТИЯМ ПРИСТУПЯТ 
530 БЮДЖЕТНИКОВ

Продолжение на стр.2
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СЧАСТЛИВОГО ПУТИ

ЛУЧШИЕ

ЗОЛОТЫЕ ПЕРВОКУРСНИЦЫ
ТАЛАНТЛИВЫЕ ЛЮДИ ТАЛАНТЛИВЫ ВО ВСЕМ

Екатерина Яцук, 310 баллов, педиатрия
Конечно, первый вопрос к Кате: 

почему с ее заоблачными баллами 
педиатрия? 

- Педиатрия – это много вари-
антов будущего. Можно работать 
и с детьми, и со взрослыми. А еще 
мне очень нравятся дети, особенно 
маленькие – от ноля до школы, - 
говорит Катя.

У нее есть сестра Анечка на семь 
лет моложе. Она уже подросла, а Катя 
хочет, чтобы в ее жизни было неогра-
ниченное количество малышей. 

Второй вопрос, который 
мы задали первокурснице-рекор-
дсменке: как можно набрать 310 
баллов?!

Секрет такой: Катя призер трех 
олимпиад – по биологии, химии, 
русскому языку. Это значит, ей доста-

точно было сдать ЕГЭ на 75 баллов и больше – подтвердить свои олим-
пийские успехи. Катя получила по химии 90, по биологии – 86, по рус-
скому – 85 (все экзамены зачли ей по 100 баллов), плюс 10 баллов 
за золотую медаль. 

Но самый главный секрет суперуспешных абитуриентов – наши 
легендарные педагоги школы №144 в Солнечном: Елена Робертовна 
Молчанова, учитель химии, и Вероника Николаевна Жданова – биолог. 

- Я ездила в медицинский класс из Северного, это близко, - говорит 
Катя, - а вот некоторые ребята совершали настоящий подвиг, добира-
лись в Солнечный из Академгородка. 

Кроме серьезной подготовки к медицине Катя Яцук окончила 
художественную школу, писала пейзажи, портреты, натюрморты. Все 
согласно афоризму: «Талантливые люди талантливы во всем».

И удивительный момент: мама Кати, дипломированный юрист, 
учится в медицинском техникуме. Будут они с дочкой коллегами.  
Мама не просто поддерживала ребенка в подготовке к поступлению 
в КрасГМУ, но и подцепила «вирус» любви к нашей, лучшей в мире про-
фессии. 

ПО МАРШРУТУ ПИТЕР - «АЛЯСКА» - КРАСНОЯРСК
Анна Кислякова, 302 балла, лечебное дело

Ане 19, она девушка с биографией: 
два года осваивала горное 
дело в Санкт-Петербургском уни-
верситете. В школе училась бле-
стяще, любимые предметы химия 
и математика. Рассматривала для 
поступления медицинский уни-
верситет, но все же поступила 
в технический вуз. А теперь вот 
вернулась домой, в родной Желез-
ногорск. 

302 балла по ЕГЭ гарантировали девушке поступление в КрасГМУ, 
а пока она подрабатывает в железногорском рестобаре «Аляска» - 
невероятно, но Аня еще и дипломированный повар! Все правильно – 
успешны не те люди, кто много имеет, а те, кто много умеют.

Аня даже поговорить с нами не могла – готовила бизнес-ланчи, 
перезвонила вечером, рассказала о себе.

Мама Ани педагог, папа – бизнесмен, есть два младших брата. 
Из увлечений – плавание, флорариумы. Это такие дизайнерские 
мини-садики вроде аквариума с маленькими растениями – для радо-
сти в нашем урбанизированном царстве. 

Скоро Аня оставит свою поварскую работу и возьмется за меди-
цину. Все получится у этой стильной энергичной девушки. 

- Мечтаю о серьезных специальностях, - говорит Аня Кислякова. – 
Судебная медицина, хирургия… Будет видно, учиться долго.  

СЕРЬЕЗНАЯ ДЕВУШКА СТАНЕТ ПРОВИЗОРОМ
Алина Назарова, 286 баллов, фармация

Звонок помешал Алине отдыхать – 
она сейчас в Дагестане, на Каспий-
ском море вместе с мамой, сотрудни-
ком полиции. 

Девушка любит плавать, и релакс 
в теплом море-озере она заслужила 
– отлично сдала ЕГЭ и стала студент-
кой КрасГМУ.

- Химию очень люблю, - говорит 
Алина Назарова. – Поэтому с девя-
того класса решила поступать на фар-
мацевтический. 

Что ж – химии в ближайшие годы в жизни девушки будет макси-
мум. 

ПСИХОЛОГИЮ МАЛЫШЕЙ УЖЕ ПОНЯЛА
Валерия Никерова, 275 баллов, клиническая психология

Лера окончила с золотой медалью 
красноярскую школу №108, отлично 
сдала ЕГЭ и смогла воплотить мечту 
о клинической психологии. Об этой 
профессии девушка мечтала с 10 
класса и сегодня она счастлива. 

Лера много читает, люби-
мый автор Дмитрий Глуховский, 
его «Метро 2033» перечитывала 
несколько раз. Нравятся фантасты, 
Маяковский, Есенин.

Еще Лера очень любит Еву – 
маленькую сестру.

- После девятого класса провели с сестренкой все лето вместе, - 
рассказывает девушка. – Маме надо было выходить на работу, я нян-
чила трехлетнюю Еву, мы стали очень близкими, она такая забавная. 

Родители у Леры по образованию филологи, папа – менеджер, 
мама специалист по работе с персоналом. Девочка долго занималась 
современной хореографией, а в старших классах вплотную взялась 
за учебу. 

Лера пробовала читать психологов-классиков, но пока «не зашло» 
- надеется, что в университете дорастет. 

- Я буду читать и учиться всю жизнь, - говорит Лера. – Очень хочу 
помогать людям.  

МЕДИЦИНСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ ПОБЕДИЛ КОНСЕРВАТОРИЮ
Елизавета Шнитова, 300 баллов, стоматология

Лиза из Тулуна Иркутской области, 
того самого, полузатопленного.

- Мы не пострадали, - спешит 
успокоить девушка. – Сегодня Тулун 
неузнаваем: все отстроили, город 
похорошел. 

Золотая медалистка  рассматри-
вала для поступления и столичные 
вузы, но выбрала Красноярск – 
город наш Лизе нравится, родствен-
ники здесь живут и до дома относи-
тельно недалеко.

Дома у Лизы мама – музыкальный педагог, папа – связист, 
младший братик, собака и кошка. А еще у девушки в Тулуне остается 
скрипка – Лиза окончила музыкальную школу, побеждала на област-
ных конкурсах. За победу ей и подарили замечательный инструмент. 
Хорошо, что у нас в университете появится профессиональная скри-
пачка. 

Лиза задумывалась о консерватории, но теперь будет учиться сто-
матологии.

- Люблю что-то делать руками, надеюсь, у меня все получится, - 
говорит девушка. 

Конечно, получится, если чуткие пальцы справились со скрипкой, 
сложнейшим инструментом. 

ХОЧУ РАБОТАТЬ С ТЕХНИКОЙ
Анастасия Тартачакова, 240 баллов, медицинская кибер-

нетика
Настя из Бородино. Интересы у нее 
разносторонние – в школе любила 
биологию и математику, причем 
биология кажется ей гораздо слож-
нее.

Поступать в КрасГМУ на меди-
цинскую кибернетику «соблазнил» 
знакомый – наш студент. 

Настя активно занимается спор-
том – фитнес, пилатес, йога.

- Надо обязательно держать 
себя в форме, - уверена девушка. 

Еще она любит путешествовать – была в Москве, Санкт-Петер-
бурге. 

- Недавно гостила на Байкале, у меня бабушка живет в районе 
Листвянки, - рассказывает Настя. – Рискнула – искупалась, хотя вода 
ледяная. 

В общем, Анастасия Тартачакова – смелая, умная и красивая, как 
и все золотые первокурсницы.

Традиционно представляем лидеров приемной кампании – абитуриентки поступили в КрасГМУ 
с наивысшими баллами по своим направлениям

Название вуза
Проходные баллы

Лечебное дело Педиатрия Стоматология
РНИМУ им. Н. И. Пирогова 269 247 293
МГМСУ им. А. И. Евдокимова 268 - 280
ПСПбГМУ им. акад. И. П. Павлова 264 250 277
СЗГМУ имени И. И. Мечникова 254 250 -
НГМУ (Новосибирск) 245 215 291
Мордовский медицинский институт 229 203 261
СГМУ (Архангельск) 203 171 269
Ивановская ГМА 221 179 -
Омский ГМУ 244 228 263
Красноярский ГМУ 241 198 287
Кемеровский ГМУ 230 163 261
Южно-Уральский ГМУ, Челябинск 251 233 230
Кировский ГМУ 285 172 288
Ставропольский ГМУ 207 202 199

Например, абитуриент хотел поступить на стоматоло-
гию, вторым в приоритетном списке было лечебное дело, 
третьей - клиническая психология, четвертой - фармация, 
пятой – педиатрия. На стоматологию и лечебное дело 
не прошел – баллов ЕГЭ хватило на клиническую психоло-
гию. А если бы он захотел перебросить документы на фар-
мацию – это табу, приоритеты расставлены. И никакого 
согласия на зачисление не надо было подавать – все проис-
ходило автоматически.

В 2023 году в нашем вузе рекордное количество бюд-
жетных мест – 530. В 2022-м было 470. 

Несмотря на то, что большинство абитуриентов пода-
вали документы через Госуслуги, наша приемная комиссия 
под руководством Елены Евгеньевны Савельевой всегда 
была на связи с каждым поступающим, а иногда и со всей его 
семьей. Это очень эмоциональная работа. И трудозатратная. 

- Нас даже охранники подкармливали вечерами! – 
делятся сотрудники приемной комиссии. – Спасибо им!

Ежегодно среди поступающих находятся счастлив-
чики, вскакивающие в последний вагон. Они до послед-
ней секунды не знают – проходят ли на бюджет. А когда 
им звонят или говорят лично – да, вы студенты-бюджет-
ники, рыдают от счастья, как дети. Мальчики еще сдер-
живаются – говорят, что это самое счастливое событие 
в жизни, а вот девочки не сдерживают слез. И сотрудники 
приемной комиссии ликуют вместе со счастливчиками.

В этом году обработано 8000 заявлений – комиссия 
работала без выходных. И еще будет работать – идет зачис-
ление коммерческих студентов. А еще иностранцы впереди 
- набор на программы с использованием языка-посред-
ника продолжается до октября. Там будут учиться ребята 
из Эквадора, Йемена, уже близкие нам египтяне.

Последняя невероятная цифра: более 300 тысяч абиту-
риентов России в этом году поступали в медицинские вузы. 
Конкурс на бюджетные места в среднем вырос на 14%.

Поздравляем нашу героическую приемную комиссию  
и весь университет – пришло новое поколение будущих 
врачей. Ради них мы и работаем. 

К ЗАНЯТИЯМ ПРИСТУПЯТ 530 БЮДЖЕТНИКОВ
А как у них? 
Проходные баллы в некоторых медицинских вузах России

Окончание.
Начало на стр. 1
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ЮБИЛЕЙ

- Руслан Александрович, вы один такой 
в Красноярске – главный врач и заведующий 
кафедрой? 

- Ну, почему же – есть Сакович, главный врач 
ФЦССХ. Думаю, у Валерия Анатольевича, как и у меня, 
административная, лечебная работа доминирует, 
но кафедра - отдушина. Без медицинской науки лично 
я чувствовал бы себя ремесленником. Каким бы 
талантливым и мастеровитым не был врач, научная 
работа делает его сильнее. Медицина стандартизи-
руется все больше, но именно наука решает нестан-
дартные задачи. Кроме того, совмещение лечебной 
и научной работы – многолетняя традиция. С тех пор, 
как открылся наш институт, отделениями в клиниках 
заведовали сотрудники профильных кафедр, это пра-
вило работало несколько десятилетий. 

Что касается нашей кафедры, у нас всего пять 
штатных сотрудников, остальные восемь – совмести-
тели, лечащие врачи. Думаю, это правильно. 

- Но как вы успеваете на двух фронтах? 
- Когда основное место работы было на кафедре, 

в рейтинге ППС я был в сотне, сейчас – в пятерке лиде-
ров. Получается, должность главного врача усилила 
мою университетскую позицию. Наверное, это потому, 
что в онкодиспансере крепкий административный 
костяк. Хочу особо отметить «слабый пол» - я привык 
полагаться на женщин, они вызывают восхищение:  
неравнодушные, умные, не жалуются по пустякам. 
А я от природы человек многозадачный. Могу писать 
статью при работающем телевизоре, посторонних 
людях, детской беготне – умею сосредотачиваться 
и отключаться. 

- Это качество бесценно для любой профес-
сии, но вы пришли в медицину.

- Посмотрел фильм «Дни хирурга Мишкина» - 
немного странный, но интересный. Олег Ефремов 
точно передал эмоции врача, связанные с работой, 
и я задумался о медицине всерьез. Какое-то время 
сомневался – в 11 классе хотел быть журналистом или 
врачом, любил химию, биологию, историю. Получил 
серебряную медаль, мог без экзаменов поступить 
на ветеринарный факультет, но экранный хирург Миш-
кин победил.

Это стало сюрпризом для моей мамы - инженера, 
она была уверена, что я поступлю в технический вуз. 
Но мама быстро смирилась и потом только радова-
лась моим успехам.  

- Вы, наверное, свою семью редко видите?
- Конечно, я живу на работе, но не скрою – семья 

для меня главное. Сыну Дане 10 лет, он прикольный 
веселый мальчик, с женой мы живем душа в душу, 
и даже геккон Гека в нашу компанию вписался. Он кра-

савец – коричневый с золотом, мои домочадцы в это 
созданье влюблены: жена кормит Геку сверчками, 
Даня с ним играет. А у меня кроме Геки есть еще 
один любимый зверь, только мультяшный – ежик 
в тумане. Я их коллекционирую, есть книга с авто-
графом Норштейна. Немного завидую ежику: иногда 
тоже хочется уйти в туман с узелком, но нельзя.

(Руслан Александрович показал кол-
лекцию ежиков в тумане. На полке стоят 
тряпочные, фарфоровые, металличе-
ские, деревянные ежики из легендар-
ного мультика. Есть матрешка – в ней 
все персонажи: лошадь, мишка, сова. 
Есть даже платиновый ежик с золо-
тым узелком. В общем, вы теперь 
знаете, что дарить профессору 
Зукову. Прим. редакции). 

- Ваша жизнь связана с КрасГМУ 
почти 30 лет…

- Я поступил в 1995 году. Университет тогда был 
похож на храм. Это сейчас светло и широко в холлах, 
а тогда – фрески на стенах, вечные сумерки, все было 
очень торжественно.

Практически на всех кафедрах запомнились 
любимые преподаватели. Мы обожали декана – Евге-
нию Павловну Шарайкину. Она была добрая, открытая, 
мудрая. Не забуду, как она однажды сказала: «У каж-
дого грешника есть будущее, а у святого – прошлое». 
Мы любили Владу Петровну Ефремову с кафедры 
гистологии, Любовь Капитоновну Кухарскую с кафе-
дры биохимии. Невозможно забыть кафедру тера-
пии. Профессор Терещенко, Ирина Владимировна 
Демко, Конкордия Константиновна Гайдук, другие 
преподаватели с нас живых не слезали – мы к тера-

пии относились серьезно. Но я мечтал об урологии, 
хотел поступить в ординатуру. Увы, в 2001 году дали 
только одно место, и я устроился судовым врачом 
на базу флота. Лето провел на воде рядом с речными 
волками. Мы ходили на Севера, до Дудинки. А осенью 
дали три дополнительных места в ординатуру по уро-
логии, и я поступил. Учился у замечательного доцента 
Зинаиды Александровны Павловской. Восемь лет 
дежурил в БСМП, как уролог, но уже тогда привлекала 
онкология – высокими технологиями, широким спек-
тром хирургических вмешательств. 

Профессор Юрий Александрович Дыхно сказал, 
что после аспирантуры и защиты кандидатской возь-
мет меня на кафедру онкологии. Так и получилось – 
я окончил аспирантуру и защитился по уроонкологии.

- Вы же деканом лечфака были?
- Деканом работал с 2010 по 2013 год. Иван Павло-

вич Артюхов назначил меня за один день, дал на раз-
думье полчаса. 

Это хороший управленческий опыт – мне раньше 
не приходилось  воспитывать студентов, но справился 
– учился педагогике у наших преподавателей. 

- В онкологии вы больше 20 лет, как эволю-
ционировала ваша специальность?

- Это фантастические перемены. Если бы мне, 
молодому аспиранту, сказали, что настанет время, 

когда мы будем 16 лет тянуть пациента с раком 
легкого, я бы не поверил. Да, и сегодня не всех 

онкобольных удается вывести в хрониче-
скую фазу, но надо бороться за каждый 
день жизни пациента – просто потому, 

что он может дожить до новых тех-
нологий, новых препаратов. Ког-
да-то ректор Граков сказал: «Больной 

должен умирать правильно» - я понимаю, 
что он имел в виду: врач должен быть рядом 

и лечить до конца. В  начале 2000-х я и мои кол-
леги старались сделать для больных все возможное, 
но онкология в то время была иной: радикальные, 
часто калечащие операции, жесткая лучевая терапия, 
приносящая страдания. Из химиопрепаратов были 
цитостатики с системным действием – винкристин, 
5-фторурацил, цисплатин. 

На моих глазах происходило чудо: 
появились иммуноонкологические 
препараты - интерфероны и интер-
лейкины, а потом, в 2005 году, гер-
цептин – первый таргетный препарат 
для лечения рака молочной железы. 
Мы от результатов просто обалдели – на гер-
цептине уходили метастатические очаги в голов-
ном мозге. Выживаемость пациенток резко выросла. 
Сегодня два моих «любимых» рака – молочная 
железа и простата, потому что люди живут долго.

Ранее смертельная меланома сейчас один из наи-
более благополучных раков, потому что она имму-
ноотзывчивая. В ответ на применение препаратов, 
которые снимают иммунный блок и заставляют соб-
ственные клетки убивать опухолевые, мы отмечаем 
эффект Лазаря – метастазы рассасываются на глазах, 
пациент буквально восстает из мертвых. 

- Правда, что растет статистика опухолей? 
- В последние годы онкозаболеваемость растет, 

в том числе, за счет качественной диагностики. Оста-
ются очень опасные, практически инкурабельные 
опухоли, например, рак поджелудочной железы. 
Но в целом можно смело сказать: мы дожили до луч-
ших времен – и врачи-онкологи, и больные. 

Сегодня есть понятие «онкоболезнь» - это когда 
пациент болен хроническим раком, порой не един-

ственной локализации. У меня был больной, страдав-
ший последовательно раком легкого, гортани, почки, 
мочевого пузыря, простаты. Я делал ему орхидэкто-
мию, и что вы думаете – там оказался шестой рак, 
семинома. 

Нет большего счастья для врача, когда помога-
ешь человеку, который очень нужен кому-то здесь, 
на земле. Есть у меня пациентка, молодая женщина 
36 лет, онкология настигла ее после родов. Сегодня ее 
двойняшкам уже пять лет, и я уверен, что мама отве-
дет их в школу. Это большая радость.  

- Профессор, существует профилактика 
рака? 

- Эффективной первичной профилактики нет, 
никто не гарантирован от онкозаболеваний. Конечно, 

если человек выкуривает до двух пачек 
в день, в течение 20 лет у него почти 
наверняка разовьется мелкоклеточный 

рак легких, самый опасный. А может, 
не разовьется.  И если вы ведете абсо-

лютно здоровый образ жизни, никто 
не гарантирует, что опухоль не появится. 

Поэтому будущее онкологии не в пер-
вичной профилактике, а в ранней диагностике 

и достижениях фармакотерапии – это препараты 
системного воздействия, распознающие опухолевые 
клетки. Конъюгаты, иммуноонкологические, таргет-
ные препараты. Оперативное лечение становится 
все более малоинвазивным, органосберегающим. 
Совершенствуется диагностика опухолей. Сегодня 
позитронные томографы позволяют нам оценить 
метаболизм опухоли, компьютерные томографы - ее 
размер. У нас ювелирная лучевая терапия – уничто-
жаются только опухолевые клетки.

Онкологи смотрят в будущее с оптимизмом. 

- И самое приятное, что профессор Зуков, 
которому 30 августа исполнится 45 лет, увидит 
еще много инноваций в своей замечательной 
профессии. 

- Это точно. Я даже не задумывался о подведении 
каких-то итогов. Впереди полно времени и множество 
дел. 

- Поздравляем, Руслан Александрович!

Руслан Зуков: 
«В МЕДИЦИНУ ПРИВЕЛ ЭКРАННЫЙ 
ХИРУРГ МИШКИН»
Как заведующий кафедрой онкологии и лучевой терапии успевает все и даже больше

(Руслан Александрович показал кол-
полке стоят 

тряпочные, фарфоровые, металличе-
легендар-

ней 
все персонажи: лошадь, мишка, сова. 

золо-
теперь 

знаете, что дарить профессору 

КрасГМУ 

ционировала ваша специальность?
- Это фантастические перемены. Если бы мне, 

молодому аспиранту, сказали, что настанет время, 
когда 
легкого, 

онкобольных удается вывести 

должен умирать правильно» - 
что он 

моих глазах происходило чудо: 

для лечения рака молочной железы. 
результатов просто обалдели – на гер-

цептине уходили метастатические очаги в голов-

если человек выкуривает 

рак легких, самый опасный. 
не 

лютно здоровый образ жизни, никто 
не 

вичной профилактике, 

С сыном Даней

Судовой врач, Красноярская база флота, 
2001 год

Экзамен по анатомии, II курс

Руслану Зукову 1 год
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ПОСТУПИЛИ

ДЕНЬ РОЖДЕНИЯ 

Полину Михайловну Балашову, ассистента кафедры 
офтальмологии им. проф. М.А. Дмитриева с курсом ПО;
Ирину Владимировну Банчикову, старшего лаборанта кафедры 
общей хирургии им. проф. М.И. Гульмана;
Тамару Александровну Баран, лаборанта кафедры общей 
хирургии им. проф. М.И. Гульмана;
Павла Николаевича Болдырева, ассистента  кафедры 
анестезиологии и реаниматологии ИПО; 
Джулиету Грачяевну Варданян, психолога Университетской 
клиники;
Тамару Васильевну Вербину, гардеробщика;
Екатерину Владимировну Гайдобуро, секретаря ректората;
Анатолия Анатольевича Гашникова, администратора 
административно-управленческого отдела ЦНИЛ;
Дарью Васильевну Головченко, администратора отделения 
доврачебной помощи клиники ЦНИЛ;  
Вадима Александровича Дударева, доцента кафедры детской 
хирургии им. проф. В.П. Красовской с курсом ПО;
Елену Валерьевну Ермичеву, начальника отдела кадров;
Татьяну Евгеньевну Ерушину, ассистента кафедры гигиены;
Татьяну Васильевну Захарову, лаборанта кафедры госпитальной 
терапии и иммунологии с курсом ПО;

Ксению Вадимовну Злобину, медицинскую сестру 
Профессорской клиники; 
Руслана Александровича Зукова, заведующего кафедрой 
онкологии и лучевой терапии с курсом ПО;
Светлану Анатольевну Катушенко, старшего преподавателя 
кафедры микробиологии им. доц. Б.М. Зельмановича;
Дарью Александровну Кириченко, старшего научного 
сотрудника лаборатории биомолекулярных и медицинских 
технологий;
Алину Олеговну Корышеву, инженера по проектно-сметной 
работе; 
Арину Александровну Косик, ассистента кафедры общей 
хирургии им. проф. М.И. Гульмана;
Ирину Владимировну Краснопееву, старшего преподавателя 
кафедры фармации с курсом ПО;   
Ирину Геннадьевну Кулагину, специалиста отдела проектов 
и развития регионального здравоохранения;
Елену Валерьевну Лосеву, администратора колл-центра 
медицинского управления;
Гюльнар Тельман кызы Микаиллы, ассистента кафедры 
перинатологии, акушерства и гинекологии лечебного 
факультета;    
Оксану Владимировну Надденную, специалиста по кадрам УМО;

Валентину Николаевну Никитину, сторожа; 
Ирину Александровну Олейник, сторожа;   
Марину Михайловну Петрову, заведующую кафедрой 
поликлинической терапии и семейной медицины с курсом ПО;    
Андрея Алексеевича Попова, профессора кафедры 
мобилизационной подготовки здравоохранения, медицины 
катастроф и скорой помощи с курсом ПО;
Семена Владимировича Прокопенко, заведующего кафедрой 
нервных болезней с курсом ПО;
Ирину Леонидовну Столярову, лаборанта кафедры 
поликлинической терапии и семейной медицины с курсом ПО;
Анну Евгеньевну Суворкову, менеджера отдела 
диссертационных советов управления научно-
исследовательской и инновационной деятельности; 
Елену Владимировну Терскову, лаборанта кафедры ЛОР 
болезней с курсом ПО;  
Надежду Николаевну Трофимову, экономиста;
Наталью Валерьевну Холодилову, ведущего специалиста отдела 
дополнительного профессионального образования ИПО; 
Сергея Сергеевича Черных, слесаря-сантехника;
Константина Викторовича Шадрина, декана медико-психолого-
фармацевтического факультета;
Альфию Исмагиловну Шарафутдинову, корректора  
корпоративного издательского центра;
Наталью Алексеевну Шестакову, доцента кафедры госпитальной 
терапии и иммунологии с курсом ПО.

Они прилетели в Красноярск из экваториальной 
африканской страны перед Новым годом. На дворе 
стоял трескучий мороз – минус 40! Опекуны моло-
дых африканцев, сотрудники компании «Русал» 
Всеволод Фабер и Мария Артемьева, мгновенно 
отвезли темнокожую команду в «Планету» и обла-
чили с ног до головы – в пуховики, шапки, ботинки. 
Конечно, парни и девчонки выбрали все яркое – 
им идет. 

Кстати, это первое, что заметили сотрудники 
и студенты КрасГМУ в африканцах – они очень при-
влекательные. Девочки женственные, пластичные, 
кокетливые, парни длинноногие, рослые, тоже гиб-
кие и красиво двигаются. И те, и другие – привет-
ливые, лучится из них какая-то природная радость. 

Потом мы удивились, как быстро гвинейцы 
осваивают русский язык. Заставь нас выучить 
их национальный язык пулар – мы точно хуже 
справимся. А эти полиглоты уже сейчас, по оконча-
нии подготовительного отделения владеют тремя 
совершенно разными языками – родным, француз-
ским и русским. Они скромно показывают на паль-
цах, мол, совсем чуть-чуть знают русский, но это 
неправда – понимают отлично, могут объясниться, 
а такие вундеркинды, как Бари Альфа Умар реально 
речи толкают на языке Пушкина. 

4 августа заведующая подготовительным 
отделением управления по работе с иностран-
ными гражданами Екатерина Андрюшкина вместе 
с коллегами провожала подопечных в студенты. 
Из 50 выпускников подготовительного отделения 

35 поступили на лечебный факультет, пятеро – 
на педиатрический, 10 стали студентами фармацев-
тического колледжа. 

На церемонии ребята были счастливы. Они 
были в стерильных белых халатах, но под хала-
тами дали себе волю – надели африканские яркие 
костюмы, девочки удивляли прическами – они 
быстро освоились в Красноярске, нашли мастера 
на улице Мира, который плетет им африканские 
косички, а некоторые выкрасились в рыжий – 
наследницы Тины Тернер. 

Африканцев поздравили с окончанием подгото-
вительного отделения проректор по учебной работе 
Ирина Соловьева, заведующая кафедрой иностран-
ных языков Оксана Гаврилюк, начальник управле-
ния по работе с иностранными гражданами Ольга 
Лопатина и конечно, Екатерина Юрьевна, одна 
из немногих «француженок» нашего университета. 
Она знает юных гвинейцев лучше всех. 

Запомнились точные слова Оксаны Алексан-
дровны Гаврилюк:

- Вы смелые люди – приехали на край света, 
чтобы получить самую сложную профессию 
на земле и вернуться в любимую страну отличными 
специалистами.

Да, они смелые ребята, жители жаркой Гвинеи
-Конакри. Одного они не боялись перед отъездом 
в Россию – плохого отношения со стороны наших 
соотечественников.

- Я русский человек, - говорит Конде Эльхадж 
Абдурахман. 

И поясняет, почему чувствует себя здесь, как 
дома. Папа Абдурахмана военный моряк – ему часто 
приходилось встречаться с российскими моряками. 
Отец отпустил сына в далекую страну со спокойным 
сердцем, знал, что парень будет в безопасности.

- Неважно, где я родился, - улыбается Абдурах-
ман. -  Я чувствую, что русский. 

Пусть все они, студенты из Гвинеи, почувствуют 
себя русскими, а их однокурсникам и преподавате-
лям будет очень полезно понять, узнать этих тем-
нокожих молодых людей, которые совсем не про-
хожие – с 1 сентября 2023 года они медики, наши 
коллеги. 

В добрый путь, ребята. Учитесь хорошо.    

ПОЗДРАВЛЯЕМ ЮБИЛЯРОВ АВГУСТА!

ОН НЕ ПРОСТОЙ ПРОХОЖИЙ 
– ПАРЕНЬ ТЕМНОКОЖИЙ
50 ребят из Гвинеи стали студентами

добрый путь, ребята. Учитесь хорошо.    
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